

voir chaque semaine, par les rapports de l'Officier de santé que le nombre des décès causés par la variole est de près de 20 par cent sur le total des décès ? Les rapports du bureau de santé ne nous fournissent pas toujours un compte exact des statistiques vitales ; les statistiques elles-mêmes sont le plus souvent fausses ; mais elles donnent tout de même à réfléchir.

Pour faire voir combien la variole fait de ravages parmi nous, je citerai quelques-uns de ces rapports hebdomadaires que j'emprunte aux diverses éditions de " la Patrie " du 7 octobre dernier : " Sur 71 décès, 11 ont été causés par la variole " ; du 11 octobre : " Sur 59, 8 sont morts de la variole ; " du 4 novembre : " Sur 40, 6 sont morts de la variole " ; du 18 novembre : " Sur 53 personnes décédées durant le cours de la semaine dernière, 14 sont mortes de la variole " ; du 2 décembre courant : " Sur 56 décès, 17 ont été causés par la variole ; " (et encore ici l'Officier de Santé ne fait mention que des inhumations faites dans le cimetière catholique) ; enfin, du 9 décembre : " Sur 48 inhumés dans le cimetière catholique, 8 étaient morts de la variole. " De plus, on voit dans le " Star " du 10 décembre que sur 16 inhumations qui ont eu lieu dans le cimetière du Mont-Royal (Protestant), 3 décès avaient été causés par la variole et l'Officier de santé n'en dit pas un mot dans son rapport publié dans la " Patrie " du 9 décembre. Nous avons donc raison de dire que les statistiques du Bureau de santé sont souvent fausses. En résumé d'après les statistiques de l'Officier de santé, pour les 8 semaines, correspondantes aux rapports mentionnés on voit que sur les 418 décès qui ont eu lieu, 79 étaient par la variole, ce qui donne, sur le total des décès par les différentes maladies, plus de 1/5 ou près de 19 p. cent par la variole. Ce chiffre extraordinairement élevé dénote de nombreux cas de variole dans cette ville, et fait voir que cette maladie augmente et a toujours augmenté depuis dix ans.

Et dernièrement encore, le bureau de santé a soumis au Conseil-de-Ville un rapport priant Son Honneur le Maire, M. Rivard, de demander de l'aide au gouvernement afin de se